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ATA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E
EXTENSÃO (CONSEPE) DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E
TECNOLOGIA CATARINENSE, BIÊNIO 2019/2021, REALIZADA EM 29 DE ABRIL DE 2021.
Aos vinte e nove dias do mês de abril de dois mil e vinte e um, realizou-se a 11ª Reunião
Ordinária do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão do IFC, via webconferência. A reunião

 teve início às oito horas e quarenta e dois minutos, sob a presidência de Josefa Surek de
Souza, Pró-Reitora de Ensino. Fizeram-se presentes os seguintes conselheiros: Jamile
Delagnelo Fagundes da Silva, Pró-Reitora de Desenvolvimento Institucional; Reginaldo
Leandro Plácido, Diretor de Ensino; Rafael Andrade, Diretor de Extensão; Marilane Maria
Wolff Paim, Diretora de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação, Barbarah Cristine Leidow
Sorgetz, Diretora de Desenvolvimento Institucional; Fátima Peres Zago De Oliveira, Pró-
Reitora de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação, Kathia Mariane Fehsenfeldem,
Fernanda Carvalho Humann e Fernanda Zendron, representantes do segmento docente;
Simone Elisa Mai, Marcelo Volpatto Marques e representantes do segmento TAEs; Iana

 Caroline Furtado de Oliveira representante do segmento Discente. Ausência justificada: 
 Fernando Taques, Pró-Reitor de Extensão. A presidente, Josefa Surek de Souza, iniciou a

 reunião dando boas vindas a todos, fez a conferência do quórum e repassou a pauta da
     reunião, que foi aprovada pelos presentes. Na sequência, informou que em razão da

necessidade de atendimento das demandas de atividades junto aos docentes e estudantes da
comunidade surda no IFC, não será possível a interpretação simultânea de LIBRAS na reunião
de hoje. Colocou que dois conselheiros precisaram se desligar do CONSEPE, a representante 
dos docentes Profª Carla Sofia Dias Brasil, devido a afastamento para doutorado, e o
representante dos discentes Alessandro Roberto Fuchs, em razão de sua formatura. Disse
ainda, que essas vagas serão ocupadas pelos suplentes eleitos de cada segmento e haverá 

 também a necessidade de preenchimento das vagas dos suplentes. Passou-se à Ordem do
Dia iniciando pelo processo: 23348.002224/2020-82 - Alteração AD REFERENDUM Artigos
1º e 8º - Proposta de Atividades de Ensino Remotas, por conta da pandemia de COVID-19
– A Presidente falou a cerca dos pontos a serem alterados na Resolução: Art. 1º (…) § 4º
Além da substituição das atividades presenciais enquanto perdurar o distanciamento social, as
AER podem ser utilizadas para oferta de estratégias remotas e/ou presenciais de reposição
quando do retorno das atividades presenciais e adaptação curricular para os estudantes que
não conseguiram acessar as AER. Art. 8º Dada a excepcionalidade deste período de
pandemia, é garantido ao estudante o vínculo com a instituição, sem prejuízo ao seu histórico
escolar durante a vigência das AER. § 1º O estudante com AER não realizadas de forma
cumulativa que manifestar o interesse pela retomada das atividades acadêmicas deve ser
acolhido e orientado à adaptação curricular definida pelo Colegiado de Curso em conjunto com
o docente. § 2º De forma extraordinária, o estudante dos cursos EJA, técnico subsequente e
graduação, pode solicitar trancamento de curso ou cancelamento de matrículas em
componentes curriculares durante a vigência das AER, mesmo para estudantes do 1º período,
sendo que este trancamento não será computado para fins de cancelamento de matrícula. § 3º
De forma extraordinária, durante a vigência das AER, é permitido ao estudante dos cursos



EJA, técnicos subsequentes e graduação cursar menos créditos do que o estabelecido na
Organização Didática. § 7º Os trancamentos automáticos previstos para os cursos de
graduação, aplicam-se de forma extraordinária aos cursos técnicos subsequentes e de EJA
durante a vigência das AER e não serão computados para fins de cancelamento de matrícula
nos cursos de graduação, técnicos subsequentes e EJA. A presidente colocou a matéria em
discussão, não houve manifestação por parte dos conselheiros. As alterações propostas foram
referendadas por unanimidade pelos votantes. Passou-se ao próximo item da pauta: processo 
23350.000631/2021-97 - Curso EJA de Operador de Computador - Nível Fundamental -
ofertado em parceria com a Rede Rede Municipal de Camboriú - O conselheiro e relator
Reginaldo Leandro Plácido apresentou o parecer da Câmara Permanente de Ensino, com
manifestação favorável à aprovação do Projeto Pedagógico do Curso. A presidente colocou a
matéria em discussão, não houve manifestação por parte dos conselheiros. Passou-se à
votação do parecer, que foi aprovado por unanimidade pelos votantes. Passou-se ao processo: 
23350.001113/2020-18 - Extinção do curso técnico em Redes subsequente ao ensino
médio, campus Camboriú - A conselheira e relatora Fernanda Carvalho Humann apresentou
o parecer da Câmara Permanente de Ensino, com manifestação favorável à extinção do curso. 
A presidente colocou a matéria em discussão, não houve manifestação por parte dos
conselheiros. Passou-se à votação do parecer, que foi aprovado por unanimidade pelos votante
s. Em sequência, processo: 23350.001991/2018-19 - Alteração Projeto Pedagógico do
Curso de Graduação em Agronomia - Campus Camboriú - O conselheiro e relator
Reginaldo Leandro Plácido apresentou o parecer da Câmara Permanente de Ensino, com

 manifestação favorável às alterações. A presidente colocou a matéria em discussão, não
houve manifestação por parte dos conselheiros. Passou-se à votação do parecer, que foi
aprovado por unanimidade pelos votantes. Passou-se ao processo: 23475.001615/2020-24 -
Curso de Educação de Jovens e Adultos articulado à formação técnica Qualificação
profissional em cuidados de idosos (EJAEPT) de nível Médio - Ofertado em parceria com
a rede estadual de educação de Santa Catarina - A conselheira e relatora Jamile Delagnelo

 Fagundes apresentou o parecer da Câmara Permanente de Ensino, com manifestação
favorável à aprovação do Projeto Pedagógico do Curso. A presidente colocou a matéria em
discussão, não houve manifestação por parte dos conselheiros. Passou-se à votação do
parecer, que foi aprovado por unanimidade pelos votantes. Em sequência, processo: 
23475.001616/2020-79 - Curso de Educação de Jovens e Adultos articulada à formação

 técnica Qualificação profissional em Programador de Sistemas (Introdutório) - A
conselheira e relatora Barbarah Cristine Leidow Sorgetz apresentou o parecer da Câmara
Permanente de Ensino, com manifestação favorável à aprovação do Projeto Pedagógico do

 Curso. A presidente colocou a matéria em discussão, não houve manifestação por parte dos
conselheiros. Passou-se à votação do parecer, que foi aprovado por unanimidade pelos votante
s. Pocesso: 23350.001752/2020-75 - PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO PPGE-IFC (2021-
2024) - A conselheira e relatora Fátima Peres Zago de Oliveira apresentou o parecer da 
Câmara de Pesquisa, com manifestação favorável à aprovação do Planejamento Estratégico -
PPGE-IFC (2021-2024). A presidente colocou a matéria em discussão, após a manifestação d
os conselheiros Barbarah, Reginaldo e Marilane, passou-se à votação do parecer, que foi
aprovado por unanimidade pelos votantes. Após o intervalo, ocorrido das 9h55 às 10h10, 
seguiu-se para o processo: 23348.001328/2021-51 - Política de Pós-graduação do IFC - A
conselheira e relatora Fernanda Zendron apresentou o parecer da Câmara Permanente de
Ensino, com manifestação favorável à aprovação da Política de Pós-graduação do IFC. A

 presidente colocou a matéria em discussão, não houve manifestação por parte dos
conselheiros. Passou-se à votação do parecer, que foi aprovado por unanimidade pelos votante
s. Na continuidade, processo: 23354.003239/2020-89 - Alteração no Calendário Acadêmico
2021 dos Cursos Técnicos Integrados ao Ensino Médio, Técnico Subsequente e de
Graduação do campus Santa Rosa do Sul - O conselheiro e relator Rafael Andrade 

 apresentou o parecer da Câmara Permanente de Ensino, com manifestação favorável à 
aprovação da alteração do Calendário Acadêmico 2021 do campus Santa Rosa do Sul. A
presidente colocou a matéria em discussão, não houve manifestação por parte dos



conselheiros. Passou-se à votação do parecer, que foi aprovado por unanimidade pelos votante
s. Passou-se à apreciação do processo: 23348.004275/2020-49 REVISÃO DA RESOLUÇÃO
Nº 001-CONSUPER/2012 - Programa Institucional de Bolsas de Iniciação Científica, de
Iniciação Tecnológica, de Ensino e de Extensão, destinado a estudantes do Instituto
Federal Catarinense - O conselheiro e relator Marcelo Volpatto Marques apresentou o parecer

 da Câmara Permanente de Ensino, Pesquisa e Extensão, contendo manifestação favorável. A
 presidente colocou a matéria em discussão e fez algumas considerações, houve a

 manifestação dos conselheiros Fátima e Reginaldo, em seguida, a presidente pediu a
  autorização do Conselho para a Coordenadora do Grupo de Trabalho (GT) responsável pela

atualização da Resolução, servidora Joseane Evaldt Correa Teixeira, poder se manifestar, o
que foi aprovado pelos presentes, após esclarecimentos da Coordenadora do GT e

 manifestação da conselheira Simone e da presidente, passou-se à votação do parecer, que foi
aprovado por unanimidade pelos votantes. Na continuidade, passou-se ao último ponto de

 pauta: Eleições do CONSEPE – A presidente informou que o mandato dos atuais membros do
Conselho encerrar-se-á em 29/07/2021, em vista disso, seria necessário deflagrar a abertura
de novo processo eleitoral, no entanto, considerando o contexto de pandemia e a prorrogação
do mandato dos conselheiros do CONSUPER, foram levadas à discussão como propostas de 

 encaminhamento: a) prorrogar o atual mandato dos conselheiros até o final do ano de 2021, 
desse modo, a eleição do CONSEPE e CONSUPER seriam realizadas de forma concomitante;

 b) deflagrar a abertura de novo processo eleitoral imediato para a composição do CONSEPE. 
A presidente colocou a matéria em discussão, houve manifestação dos conselheiros Rafael e
Iana, passou-se à votação das propostas, o encaminhamento aprovado pela maioria dos

 votantes foi: Prorrogação do atual mandato dos conselheiros, com preenchimento das vagas
desocupadas. Comunicações Finais, a presidente colocou a palavra à disposição, após a
manifestação da conselheira Marilane, agradeceu a todos pela parceria nos trabalhos, fez sua

 fala de encerramento e a reunião foi finalizada. Esta reunião foi Secretariada por Gisela
Aparecida Sartor e eu, Elenir Picoli, redigi esta ata que será assinada por mim e pelos
conselheiros presentes. Link de reunião:  .https://www.youtube.com/watch?v=xW3y-7JWgL4

(Assinado digitalmente em 23/12/2022 13:09)
BARBARAH CRISTINE LEIDOW SORGETZ

DIRETOR - TITULAR

DIDES/IFC (11.01.18.00.23)

Matrícula: ###736#4

(Assinado digitalmente em 26/12/2022 07:26)
ELENIR PICOLI

ADMINISTRADOR

GAB/CAMB (11.01.03.01.01)

Matrícula: ###674#0

(Assinado digitalmente em 23/12/2022 14:43)
FATIMA PERES ZAGO DE OLIVEIRA

PRO-REITOR(A) - TITULAR

PROPI/REIT (11.01.18.00.29)

Matrícula: ###020#8

(Assinado digitalmente em 23/12/2022 15:57)
FERNANDA CARVALHO HUMANN

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

CGET/CAM (11.01.03.57)

Matrícula: ###004#9

(Assinado digitalmente em 30/01/2023 10:26)
FERNANDA ZENDRON

COORDENADOR GERAL - TITULAR

CGE/BLU (11.01.09.01.03.07)

Matrícula: ###374#6

(Assinado digitalmente em 23/12/2022 13:05)
GISELA APARECIDA SARTOR

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

ASSEG/GABI (11.01.18.00.10)

Matrícula: ###863#0

https://www.youtube.com/watch?v=xW3y-7JWgL4


(Assinado digitalmente em 26/12/2022 09:33)
JAMILE DELAGNELO FAGUNDES DA SILVA

PRO-REITOR(A) - TITULAR

PRODIN/REI (11.01.18.74)

Matrícula: ###112#1

(Assinado digitalmente em 02/01/2023 10:10)
JOSEFA SUREK DE SOUZA

PRO-REITOR(A) - TITULAR

PROEN/REIT (11.01.18.91)

Matrícula: ###775#5

(Assinado digitalmente em 29/12/2022 13:05)
KATHIA MARIANE FEHSENFELD

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

CCTI/IBI (11.01.10.01.03.06)

Matrícula: ###588#0

(Assinado digitalmente em 26/12/2022 11:54)
MARCELO VOLPATTO MARQUES

COORDENADOR - TITULAR

CPOS/REITO (11.01.18.00.15)

Matrícula: ###092#0

(Assinado digitalmente em 30/12/2022 19:46)
MARILANE MARIA WOLFF PAIM

DIRETOR - TITULAR

DPPGI/REIT (11.01.18.95)

Matrícula: ###035#4

(Assinado digitalmente em 23/12/2022 17:54)
RAFAEL ANDRADE

DIRETOR - TITULAR

DIREXT/REI (11.01.18.85)

Matrícula: ###033#7

(Assinado digitalmente em 29/12/2022 20:30)
REGINALDO LEANDRO PLACIDO

DIRETOR DE DEPARTAMENTO - TITULAR

DIREN/REIT (11.01.18.83)

Matrícula: ###781#1

(Assinado digitalmente em 18/01/2023 19:46)
SIMONE ELISA MAI

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

DEPE/ARA (11.01.02.02.02)

Matrícula: ###069#3
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